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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 43 DEL 

16/07/2018. 

Presidente:” Allora punto 13 <Approvazione Documento Unico di 

Programmazione DUP>, prego signor Sindaco, mi raccomando stia 

nei tempi Le dò massimo 15 minuti….” 

Sindaco:” No, no, pochi minuti. Abbiamo parlato prima 

dell’incremento degli obiettivi e sappiamo che sono due per un 

uno strumento tecnico e poi gli Assessori presenti e i 

Consiglieri possono dare eventuali risposte ulteriori. Mi limito 

a segnalare quanto ho detto prima. Obiettivi: l’incremento a 

livello tecnologico delle scuole, quindi l’attenzione e la 

sinergia sempre più con l’istituto comprensivo; lo sviluppo 

ulteriore della lingua inglese, l’abbiamo fatto a Levata e 

Montanara e sempre più Montanara sarà la scuola della lingua e 

quindi la scuola per l’insegnamento dell’inglese: su questo 

investiremo ulteriormente; il sistema museale di Grazie; 

biblioteca comunale, abbiamo il Vice Sindaco Federico Longhi che 

è stato eletto all’interno del sistema bibliotecario 

provinciale. Ecco una segnalazione importante, Presidente, per 

l’anno 2019: se l’anno 2018 è stato l’anniversario del 

centosettantesimo anniversario della battaglia di Montanara e 

Curtatone, nel 2019 ricorrerà il centenario dell’uccisione di 

Giuseppe Bertani durante la sommossa popolare che va sotto il 

nome del <Giornate Rosse Mantovane>. Su questo importante 

rilievo e in collaborazione con la Cooperativa Bertani di 

Buscoldo e altre associazioni a livello provinciale sicuramente 
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noi faremo la nostra parte insieme e ripeto in stretta sinergia, 

perché il ricordo di Bertani ha un valore altissimo non solo a 

Buscoldo, ma per la nostra memoria storica. I punti li ho 

accennati prima; tanti progetti, veramente tanti sono in atto…. 

Ne vorrei ricordare solo uno perché è proprio di queste ultime 

ore. L’abbiamo detto prima tante volte e poi dopo l’Assessore 

Angela Giovannini sarà coinvolta nella presa d’atto del punto 

successivo. Ma l’ho detto perché a volte noi parliamo di costi 

in questo consesso per quanto riguarda la Casa del Sole …. Beh! 

Devo dire e vorrei ricordarlo sempre, il grande onore di avere 

la Casa del Sole sul nostro territorio e questo desiderio di 

creare punti di amicizia laddove si può, spirituali, culturali, 

artistici, sociali e perché no economici, con questi Paesi del 

mondo determina anche e soprattutto qualcosa di meraviglioso. 

Quello che si sta facendo anche grazie alla Presidenza, ai 

vertici, ai funzionari, ai collaboratori delle Case del Sole 

proprio in queste ore e nei prossimi giorni, quello che si 

svilupperà, ritengo sia uno dei grandi orgogli di tutti noi. Qua 

non esiste, lo dico sempre, maggioranza e opposizione che sia, 

qua siamo tutti amministratori, soprattutto in momenti difficili 

economici come quelli che stiamo attraversando da dieci anni. 

Sapere che questi ponti possono determinare anche a esportare -

l’ho detto prima - beni di consumo, ma anche esperienze 

straordinarie come quella della Casa del Sole e quello è uno 

degli obiettivi più grandi e nel nostro piccolo stiamo cercando 

di aiutare questo e ad esportare nel mondo una realtà 
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meravigliosa che è quella della Casa del Sole e con questo 

sicuramente nelle prossime settimane e nei prossimi giorni 

verremo coinvolti in un percorso assolutamente grande. Vorrei 

ricordare che ci sono Paesi dove la disabilità si affronta 

ancora oggi con l’utilizzo dell’elettrochoc, con l’utilizzo 

della vergogna da parte dei genitori di avere dei figli disabili 

e quindi col mantenimento dei propri figli al trentesimo piano 

di un palazzo. L’essere a contatto con questi paesi per cercare 

di esportare le conoscenze, il know out e le esperienze di 52 

anni di Casa del Sole, ritengo sia un merito innanzitutto 

dell’Associazione Casa del Sole, ma in modo particolare di 

un’intera comunità che tutti insieme deve essere orgogliosa 

della nostra Casa del Sole e soprattutto orgogliosa nel mondo di 

poter far nascere tante piccole realtà, tante piccole Case del 

Sole e questo non è un programma che avverrà nei prossimi anni 

ma nei prossimi giorni, grazie”.  

Presidente:” Grazie signor Sindaco. Adesso apro il dibattito su 

quello che ha detto il signor Sindaco, chi vuol prendere la 

parola?  Nessuno … bene allora me lo do io … Cinque minuti ecco 

son tanti? Allora cerco di essere stringato. Il Documento Unico 

di Programmazione richiama poi le linee programmatiche di 

mandato di una amministrazione e richiama il bilancio 

pluriennale programmatico che istituisce, richiama il Piano 

generale di gestione tutto quanto. Mi sono preso la briga, tra 

ieri e oggi di leggerlo. Sono in tutto 78 pagine. C’è dentro 

tutto! Però nella mia posizione che è un po’ ibrida, voglio 
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parlare super partes. Tuttavia ho qualche sassolino nelle scarpe 

e, allora, lo pongo all’attenzione del signor Sindaco e di voi 

consiglieri e anche del pubblico ecco…. Sarà una banalità, ma io 

continuo a insistere, siccome parliamo sempre signor Sindaco di 

bandi e abbiamo un ufficio predisposto per questi …, non sarebbe 

possibile partecipare anche a bandi europei allo scopo di  

reperire finanziamenti idonei a completare finalmente questa 

magnifica sede comunale? Mi rivolgo a quella là! Questo è un 

punto ed è il punto più grosso. 

Un altro punto e ne parlavo stamattina con lo studio tecnico, da 

definire - Ivan Fiaccadori ascoltami bene anche tu - una volta 

per tutte, la situazione di questa aiuola centrale che, me ne 

sono accorto ancora oggi, è una bruttura, è un ludibrio ed un 

obbrobrio. Io proporrei di tirare via tutto e fare un 

acciottolato con sassi blu e bianchi con scritto “Città di 

Curtatone”. Noi avremmo finito di spendere dei soldi per 

un’aiuola piena di erbacce appassite! Questo è un altro punto 

signor Sindaco. 

Poi ho qualche altro sassolino nella scarpa: le amministrazioni 

sia questa che quelle passate (delle quali io ho fatto parte 

come Consigliere o di maggioranza o di minoranza) hanno sempre 

detto che in località Serraglio sarebbe stato possibile fare un 

mini parcheggio di fronte alle case che insistono lì sulla via  

“ Argine Fossaviva” che porta a  Ponte Ventuno. Una criticità 

che, soprattutto d’inverno rappresenta un pericolo per chi vi 

transita, ma anche per gli stessi residenti, perché il rischio è 
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di perdere la macchina, di perdere la casa e di far del male 

anche a chi passa. Ci sarebbe da spostare un palo della luce e 

vedere - mi rivolgo sempre a Ivan Fiaccadori e Cinzia Cicola e 

agli organi competenti - di chiudere quel benedetto fosso - 

rivolgendosi alla Provincia - per creare un mini parcheggio a 

lisca di pesce, con sei o sette posti. Poiché noi lo 

sbandieriamo nei nostri proclami, sarebbe bene farlo, perché è 

una cosa molto utile. 

Poi finisco …. Un altro mio orpello sono le fognature in 

località San Lorenzo, tanto promesse, tanto decantate, per le 

quali anni annorum e anche non molto tempo fa (cinque o sei anni 

fa) c’era un progetto di 560.000 euro (mi ricordo allora ero 

all’opposizione) e sono ancora lì. Poi, ancora una piccola 

ciclabile, per me è indispensabile, che unisca – (Carlo, adesso 

io non voglio essere campanilista, ma siccome qui a volte ho 

l’impressione che si tenda un po’ a essere campanilisti ) - il 

quartiere nuovo a Buscoldo, che insiste attorno ai campi 

sportivi e che dia la possibilità alle persone, soprattutto 

anziane, ma anche ragazzini, che si muovono dall’oratorio o la 

chiesa di farlo in assoluta sicurezza. E poi il cimitero ecco lì 

è la nota dolens e richiamo l’assessore su questo punto: 

finalmente tiriamo via quelle due aiuole decrepite dove nascono 

dei roveti e non sono i vecchi roveti ardenti …..Queste sono 

alcune idee che lancio e mi auspico vengano accolte poiché nel 

mio ruolo posso anche avere una piccola briciola di funzione di 

indirizzo. Ecco, lo dico qui, perché è il posto più bello e più 
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adatto per esprimere le nostre opinioni …. E se credete fatele 

vostre, sennò fate i fatti vostri. Prego, apro la discussione” 

Sindaco:” Allora per quanto riguarda queste preziose indicazioni 

da parte del Presidente qualche buona notizia c’è: allora per 

quanto riguarda Buscoldo e il Serraglio era nel programma 

elettorale, è già stato effettuato uno studio di fattibilità da 

parte di un tecnico locale, ed è fattibile anche da un punto di 

vista economico, a Dio piacendo visto che l’hai citato …. Quindi 

vedrai che la Madonna su questo ci aiuterà come sempre, quindi 

per quanto riguarda il progetto, una volta trovati i fondi …. 

Quello è uno degli interventi prioritari ormai da almeno 15 

anni, cioè mettere in sicurezza Borgo Serraglio e quindi adesso 

hai fatto bene Presidente a ricordare questo ed è assolutamente 

fattibile. Così come voglio anch’io - l’ho citato prima 

volutamente - il decoro dei cimiteri e l’aver potenziato 

l’ufficio anagrafe anche in quella direzione, che non è solo 

nell’implementazione dei dati di bilancio ma si quantifica anche 

un’attenzione particolare al decoro e al miglioramento e alle 

migliorie di tutti e tre i nostri cimiteri e anche questo è già 

in nota. Gli ultimi 2, 3 particolari un po’ più difficili 

sinceramente valuteremo: è giusto valutare Corte Spagnola perché 

è così tanto bella e quindi … So che anche Alcide su questo ci 

ha lavorato parecchio con vari alberi di Natale nel senso di  

piante poi adibite anche ad alberi di Natale. Quello è un 

intervento che, dei tre, è sicuramente quello sul quale valutare 

ulteriori approfondimenti. Prendiamo sicuramente come impegno 
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quello di approfondire gli altri due argomenti molto più 

impegnativi: prioritaria sicuramente riguarda la frazione di San 

Lorenzo dove abbiamo già effettuato nei mesi scorsi un 

importantissimo e atteso da decenni intervento che è quello 

dell’illuminazione pubblica con l’installazione e la copertura 

di punti luce veramente significativa, quindi approfondiremo 

quanto prima con la TEA già nella giornata di mercoledì 18 

all’assemblea TEA prenderò personalmente contatti per 

approfondire l’argomento della fognatura. Faremo presente anche 

alla Casalasco Servizi l’argomento della Corte Spagnola: è stato 

dibattuto anche dell’ultima Giunta in primis dall’assessore Ivan 

Fiaccadori questo argomento e dico che tra tutte le indicazioni, 

questa è quella più difficile, complessa e articolata … perché? 

Perché trattasi di investimenti, di intervento pubblico: se il 

Comune di Curtatone quando c’erano 5 milioni di euro di oneri 

era sicuramente quello un periodo più semplice per fare 

interventi pubblici questo mi sembra evidente, mentre oggi siamo 

alla ricerca non solo di bandi ma anche e soprattutto di 

partnership private per cercare di rendere funzionale oltre che 

utile questa struttura. Ripeto, tra tutte le preziose 

indicazioni, Presidente, che hai dato, sicuramente quest’ultima 

è quella più complessa.” 

Presidente:” Prego chi vuol parlare …” 

Cicola:” In merito alla ricerca dei bandi volevo specificare una 

cosa: recentemente abbiamo anche partecipato a un bando per 

l’adeguamento sismico – finalmente - della scuola d’infanzia di 
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Buscoldo che ormai sono anni che ce lo troviamo nelle opere 

pubbliche e l’abbiamo presentato il 10 luglio e speriamo sia uno 

dei progetti finanziati da parte della Regione Lombardia, in cui 

cercheremo di ottenere un fondo perduto (era l’80 per cento e 

noi abbiamo chiesto per avere un maggior punteggio per cui siamo 

al 70/75 per cento). Quindi stiamo cercando con tutte le nostre 

forze di partecipare il più possibile a bandi per cercare 

appunto dei fondi in quanto oneri, ahimè nelle casse comunali 

non entrano e lo vedete anche perché non costruiscono più. 

Meglio da un certo punto di vista per il territorio il risparmio 

del territorio, ma dall’altra parte abbiamo delle gravi esigenze 

economiche e infatti anche nel dubbio abbiamo inserito altre due 

scuole e speriamo di trovare finanziamenti non solo per 

realizzare delle opere ma anche per la progettazione su due 

scuole che sono: l’ampliamento della scuola elementare primaria 

di Buscoldo di cui abbiamo già un progetto preliminare e 

vorremmo portarlo a definitivo esecutivo e un definitivo 

esecutivo su un adeguamento della scuola primaria di San 

Silvestro. Credo che queste siano opere importanti perché vanno 

a toccare tutte le famiglie del nostro territorio.” 

Presidente:” Grazie. Altri interventi? Nessuno. Allora vi rubo 

un minuto: siccome lei signor Sindaco ha detto che l’anno 

prossimo sarà il centenario della morte di Bertani … ecco, vi 

faccio presente che nella ex sede municipale che abbiamo 

lasciato alla ditta Peregrini c’era un bassorilievo che 

rappresentava il volto di Giuseppe Bertani. L’opera era stata 
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eseguita dal compianto professor Lazzarini (insegnante di 

tecniche alle medie di Buscoldo) e dai suoi alunni ed era 

affissa nell’aula consiliare, dietro la poltrona del Sindaco. La 

volevo recuperare perché, avvicinandosi centenario della morte 

del grande buscoldese, mi era venuto in mente di fare una bella 

cosa; cioè riportarla qui o darla alla stessa Cooperativa 

Bertani. Purtroppo il bassorilievo non c’è più! Io ho contattato 

l’ufficio tecnico che è andato con la fotocamera e ha guardato 

in tutte le zone dell’ex sede municipale. Ma non c’è più! 

Laddove era appeso, qualcheduno, cioè qualche mano sacrilega 

l’ha tolto! Non c’è più, mi spiace molto, non ha un valore 

economico assolutamente e neanche affettivo, però dal punto di 

vista della simbologia politica e sociale del nostro territorio 

aveva tanta importanza perché Bertani è stato un grande uomo! Mi 

spiace molto. Non so come fare. Ne ho parlato anche con il capo 

della polizia e adesso ufficialmente ne parlo anche con te, e 

non so cosa possiamo fare … qualche lettera sul giornale? Non 

so! Comunque brancoliamo nel buio! Non sappiamo ecco dove …. 

Forse cercare in qualche mercatino? … Bisogna vedere, perché il 

Comune è stato abbandonato dal 2004 e son passati quattordici o 

quindici anni …. Cesarino Spezia, circa due anni fa, mi ha 

detto:< guarda che là c’è il bassorilievo>. Mi sono interessato 

con De Angeli. Mi sono confrontato con l’ingegnere Trombani il 

quale ha chiesto il permesso di entrare e sono entrati. Ma 

l’opera non si trova più! 

Adesso mettiamo in votazione il punto 13”. 


